

Choix professionnel atypique : une étude qualitative sur le choix et le vécu de femmes ayant suivi une formation « masculine ».

Eva FORCLAZ, spécialisation Gestion des Carrières

Directeur de mémoire : Pr. Koorosh MASSOUDI, Université de Lausanne

Expert : Cécilia TOSCANELLI, Université de Lausanne

Février 2022

Choix professionnel atypique : une étude qualitative sur le choix et le vécu de femmes ayant suivi une formation « masculine »

Eva FORCLAZ

Résumé

Suite au constat d'une orientation sexuée marquée en Suisse dans certains domaines professionnels, ce travail de mémoire s'intéresse aux femmes ayant fait le choix atypique d'un métier masculin. Le but de ce travail était de rechercher les facteurs d'influence d'un choix professionnel atypique pour son sexe. En nous basant sur la théorie sociale-cognitive, la littérature existante et nos données récoltées lors de sept entretiens semi-directifs, des facteurs d'influence de l'ordre individuel et contextuel sont exposés. Cette recherche met également en avant les difficultés et les points positifs vécus par les femmes dans des métiers masculins, ainsi que les ressources et stratégies utilisées pour y faire face. Des interventions pratiques sont finalement proposées au niveau environnemental, institutionnel, et pour la pratique du conseil en orientation professionnelle.

Mots clés

Orientation sexuée, normes de genre, choix atypique, orientation professionnelle, masculin, féminin, femme, identité de genre, transgression, choix professionnel